



Mensuel de l'Armée du Salut - 127^e année - N°7 - 2017

Tourisme

Voyager a un prix

➔ Jérôme G.

2017, année du tourisme durable. Initiative louable que celle de l'ONU, à l'heure où le **tourisme de masse** est devenu plus mortifère qu'il n'y paraît. L'enchantement fabriqué par l'industrie touristique disparaît peu à peu pour permettre au consommateur d'entrevoir les effets délétères dont il est responsable. Un constat qui nous enjoint à prendre nos responsabilités en qualité de citoyen, et qui devrait simplement nous pousser à sortir d'une certaine zone de confort.

Le tourisme de masse, faisant référence aux « masses populaires », est apparu en même temps que la généralisation des congés payés, permettant à la plus grande partie de la population d'enfin s'adonner aux joies touristiques. Une avancée sociale majeure donc, pourtant vite contrebalancée par les effets néfastes de ses conséquences.

Aujourd'hui, le tourisme est devenu une des plus importantes industries mondiales et les bienfaits qu'on accorde à la mobilité sont nombreux : « La mobilité est devenue un facteur d'efficacité existentielle, une manière de remplir sa vie et de parvenir à ses fins. Une contribution au bonheur personnel et social, le moyen de réaliser ses phantasmes. »¹ Et alors que « l'ici représente le désabusement, l'insatis-



Aujourd'hui, voyager semble devenir une forme égoïste d'autosatisfaction, plutôt qu'une expérience culturelle et sociale enrichissante

faction, voire la dépression; l'ailleurs signifie l'espérance, le mieux-vivre et l'aboutissement ». ² Et comme l'écrit Rodolphe Christin, le tourisme aujourd'hui se présente pour une majorité de gens comme l'expression d'un manque.

Pourtant, si l'on ose regarder au-delà de soi, on constate que la déraison touristique a plusieurs effets collatéraux néfastes : la destruction de la nature et la pollution, la « folklorisation » des cultures locales, la dégradation de sites appartenant au patrimoine

➔ page 2



Suivez le guide !
➔ page 3



Lorsque l'argent vaut plus que l'humain
➔ pages 4-5

2017 est l'année du tourisme durable, à l'heure où le tourisme de masse fait plus de dégâts qu'il n'y paraît.

Dans ce numéro d'Espoir, lisez un article critique sur le tourisme de masse et ses effets néfastes sur notre planète, mais aussi une analyse de la traite des êtres humains, une des activités illégales les plus lucratives, et des moyens de distinguer les signaux d'avertissement qui peuvent indiquer qu'on a affaire à de la traite d'êtres humains.

Auteur

La Rédaction

Publié le

14.7.2017